

# Van 54 chelerías clausuradas en la alcaldía Tlalpan

Desmantelamiento es una solicitud frecuente en asambleas con los vecinos, dice alcaldesa

**SALVADOR CORONA**

—metropoli@eluniversal.com.mx

La alcaldía Tlalpan ha clausurado 54 chelerías, a través de los operativos que realiza desde el inicio del gobierno actual.

En un comunicado, la edil Alfa González recordó que el motivo principal de esta acción es impactar de forma positiva en la población, principalmente en niños, niñas y jóvenes, evitando la venta ilegal de cerveza y alcohol.

Sostuvo que el desmantelamiento de las denominadas chelerías es una solicitud frecuente de los vecinos en las Asambleas Itinerantes de Seguridad, Café con Vecinos, Alcaldía Móvil y Audiencias Públicas que cada semana se realizan.

Por lo anterior, en últimos dos meses de este año se cerraron ocho negocios irregulares de venta de cerveza en las colonias Santa Úrsula Xitla, Lomas de Padierna, Pedregal de San Nicolás, Tlalpan Centro y San Pedro Mártir.

La alcaldesa González manifestó que la estrategia integral de reordenamiento del espacio público abarca otras acciones como la liberación de accesos peatonales sobre la calzada del Hueso, en inmediaciones del Hospital General Topilejo, en el fraccionamiento Cebadales, en Coapa, y avenida 5 de Mayo, en San Pedro Mártir.

A ello se agregó el retiro de puestos semifijos de comida sobre la carretera Picacho-Ajusco, frente al parque de diversiones Six Flags, y puestos de comercio informal sobre la avenida México-Xochimilco, calzada de Tlalpan esquina Acueducto y en calzada del Hueso, en las inmediaciones de la Escuela Nacional

Preparatoria Número 5.

Alfa González precisó que se siguen atendiendo las denuncias ciudadanas y atacando el problema en las zonas con mayor presencia de chelerías, que son Coapa (avenida Acoxta y Miramontes), la carretera Picacho-Ajusco, Ajusco Medio y los pueblos originarios.

Los operativos han dado como resultado el cierre de negocios ilegales en colonias como Héroes Padierna, Lomas de Padierna, Pedregal de San Nicolás, Santa Úrsula Xitla, San Pedro Mártir, Tlalpan Centro, Huipulco, la Picacho-Ajusco, entre otras.

Agregó que en lo que va del año, la alcaldía junto con el gobierno de la Ciudad de México ha realizado dos operativos La Noche es de todos, en los cuales se colocaron sellos de suspensión de actividades y retiro de 15 espacios que violaban la Ley de Establecimientos Mercantiles. ●



La alcaldía Tlalpan también ha retirado puestos semifijos.





# Alcaldía AO, a favor del medio ambiente

Redacción

Tras señalar que en Álvaro Obregón hay más de 140 kilómetros de barrancas, la mayor parte contaminadas, por lo que es necesario el compromiso de vecinos, empresas y autoridades para recuperarlas, la alcaldesa, Lía Limón, encabezó la jornada de limpieza en la Barranca Cerro Dulce, que forma parte del polígono que ocupa la Barranca de Mixcoac, una de las 13 Áreas de Valor Ambiental que hay en la alcaldía.

En el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Tierra, se sacaron 12 metros cúbicos de producto orgánico, 3.5 toneladas de residuos sólidos y 2 toneladas de cascajo, durante dicha jornada de limpieza.

Apuntó que desde el inicio de su gobierno se han construido alianzas a favor del medio ambiente para rescatar los recursos naturales, como en esta ocasión en que se sumaron a la tarea las marcas Lee y Wrangler.

Destacó que, gracias a estas acciones en favor del medio ambiente, en lo que va de su gestión se ha logrado retirar más de 800 toneladas de basura y cascajo de las barrancas; recolectar más de 360 kilogramos de PET, aluminio, y vidrio; juntar 19 mil 200 tapitas que se han traducido en quimioterapias para más de 50 niñas y niños con cáncer; recolectar casi 19 mil 500 colillas de cigarro; y, se han reciclado más de 5 mil árboles de navidad.

Reiteró que las barrancas son áreas importantísimas para la captación del agua de lluvia que se va al manto acuífero, por lo que es indispensable que las y los vecinos las cuiden y no permitan que se vuelvan a contaminar.

“Álvaro Obregón es una alcaldía preocupada por el medio ambiente, por lo que continuaremos haciendo conciencia de lo dañino que es para los habitantes y su entorno contaminar las áreas verdes”, finalizó.



Lía Limón encabezó la jornada de limpieza en la Barranca Cerro Dulce



# DESTACA CLAUDIA SHEINBAUM QUÉ LA 4T BUSCA EDUCACIÓN GRATUITA EN EL PAÍS

**DURANTE SU** participación en la conferencia "Políticas Públicas en Beneficio de la Ciudadanía", la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que los gobiernos de la 4T, buscan el desarrollo del sector educativo en todo el país, para que la educación sea gratuita y todos tengan acceso.

Esta charla se celebró en el Instituto Tecnológico Nacional de México en Tepic, Nayarit, donde la mandataria capitalina dejó en claro que ella no ve a la educación como una mercancía, sino como un derecho social establecido, pues se encuentra en el artículo tercero constitucional.

Afirmó que toda la educación pública debe ser gratuita, de calidad, y humanista, "por eso nosotros creemos en los derechos del pueblo de México, en el derecho a la educación", dijo.

Destacó que la educación en los tecnológicos de México no debería de tener colegiaturas, debería ser gratuita porque el dinero no debe impedir que alguien estudie la universidad, además dijo que el Estado debe garantizar ese derecho.

También resaltó que en su administración creó dos universidades nuevas, la Universidad Rosario Castellanos y la Universidad de la Salud, además, refirió que hay cuarenta mil jóvenes que antes no tenían el derecho a la educación y ahora sí tienen una oportunidad.

Expresó estas nuevas oportunidades son porque la 4T utiliza los recursos que antes se robaban, en el pueblo, por lo que hizo un llamado a que no se debe permitir que los gobiernos corruptos, aquellos donde "el gobernante andaban en camionetas, construían casas, destinaban los recursos para el beneficio propio", regresen al país.

"Nunca más debemos permitir que regresen esos gobiernos. El recurso público es del pueblo y el gobernante debe vivir en la justa medianía como lo estableció Juárez", concluyó.

**Redacción ContraRéplica**



**Afirmó que** la educación no es una mercancía, sino un derecho social. **Cuartoscuro**



Pasa caravana retén de la Guardia Nacional en Chiapas

# Avanzan migrantes rumbo a la CDMX

Indican activistas que protestan por 40 muertos en Ciudad Juárez

MARIANA MORALES  
TAPACHULA.- El viacrucis migrante consiguió compactarse, caminar cuatro horas y pasar un retén del Instituto Nacional de Migración (INM) y de la Guardia Nacional (GN).

Los casi 3 mil hondureños, salvadoreños, guatemaltecos, venezolanos, costarricenses, colombianos y algunos asiáticos salieron alrededor de las 7:00 horas del parque Bicentenario de Tapachula, Chiapas, rumbo a la Basílica de Guadalupe, en la Ciudad de México, para visibilizar, dijeron, el calvario de los migrantes que recorren el país.

En el retén migratorio de la localidad Viva México no se vio ningún agente. “Vamos, vamos”, gritaron algunos extranjeros al pasar, bajo los rayos del sol que no daban tregua.

Perla Contreras, de 29 años, originaria de Honduras, dijo que tenía más de 15 días de estar durmiendo en el parque de Tapachula junto a su hijo de ocho años, quien cargaba dos mochilas, una al frente y otra en su espalda.

“Vamos a llegar hasta

donde Dios y el cuerpo digan”, indicó.

“La situación se agrava más en Venezuela, por la cuestión política ya no se puede estudiar”, dijo Santiago Volcoba, de 17 años; atrás de él su primo, Sebastián, de 11 años, quien cargaba a un perrito de nombre “Danna”.

“Es la ‘bendi’, me lo traje de Selva del Darién, donde mi mamá murió tras cruzar”, dijo el menor.

El primer descanso fue en Viva México, donde los migrantes que llevaban pesos compraron pollo asado, piñas enteras y aguas en una tienda.

Irineo Mujica, activista, dijo que este viacrucis es también para protestar por la muerte de 40 migrantes en la estación migratoria de Ciudad Juárez.

Entre los jóvenes iba la hondureña Dana, quien viaja con otros adolescentes. Nadie pidió aventón, es regla de la caravana, para no adelgazarla.

## POR NECESIDAD

La guatemalteca Luz y su hijo discapacitado tomaron un colectivo.

“La situación está mal económicamente y yo necesito dinero para operar a mi

niño”, dijo mientras bajaba del transporte, y notó que el grueso del contingente había quedado atrás.

A las 11 de la mañana, en el ejido Álvaro Obregón, los migrantes se dispersaron en el parque. Ahí un grupo de chicas trans se quejaban de estar lastimadas de los pies.

“En Tapachula dormimos en el parque, pero una noche llegó un grupo de hombres y me atacó sexualmente, no hubo respeto en esa ciudad, por eso nos venimos en este viacrucis”, dijo Sofía.

Hoy lunes continuarán el viaje, a las 5:00 horas, hacia la Ciudad de México.





Especial

**VIACRUCIS.** Miles de migrantes salieron de Tapachula, Chiapas, hacia la CDMX, en protesta por la muerte de 40 personas en la estación del INM en Ciudad Juárez.



# Reciben a Sheinbaum tres Poderes de Nayarit

REFORMA / STAFF

TEPIC.- La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, fue recibida ayer por los titulares de los tres poderes públicos en Nayarit.

Como parte de sus actividades públicas por estados, la mandataria capitalina difundió en sus redes sus encuentros con el Gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro, así como con las titulares del Congreso local, Alba Cristal Espinoza, y del Poder Judicial, Rocío Esther González.

“Le damos la bienvenida a la doctora Claudia Sheinbaum, hoy (ayer) que tenemos el gusto y el honor de que nos visite en el estado de Nayarit, ha sido una gran Jefa de Gobierno, una gran servidora pública, le tenemos admiración y respeto, y sabe que aquí en Nayarit es su casa y habremos de recibirla cuantas veces tenga el deseo de venir”, indicó el gobernador nayarita en un videomensaje en redes sociales.

Más tarde, la Jefa de Gobierno difundió su encuentro con las titulares del Poder Judicial y del Poder Legislativo de Nayarit.

“Con dos grandes nayaritas, Rocío Esther González García y @AlbaCristalMx, su labor es ejemplo de lucha para seguir abriendo brecha a más mujeres”, difundió.

La morenista también se reunió con representantes de pueblos indígenas en Instituto Tecnológico de Tepic.

“Agradezco la recepción que me dieron l@s representantes de los pueblos originarios de Nayarit y a tod@s l@s que asistieron a la conferencia, en la que coincidimos en que no queremos regresiones, no queremos a es@s que sólo miraban por un@s cuant@s”, señaló.





La Jefa del Gobierno capitalino también se reunió con representantes de pueblos originarios de Nayarit.



# Con el aval de la alcaldía, el complejo se apropió de calle

**LAURA GÓMEZ FLORES**

El desarrollo inmobiliario City Towers en la colonia Santa Cruz Atoyac “no sólo ha impactado de manera negativa en materia de movilidad, agua y servicios, que se han encarecido, sino que se apropió de la calle Yácatas”, donde se ubica la entrada a su estacionamiento que conecta con Popocatepetl, denunciaron vecinos.

La pared del Centro de Transferencia de Residuos de la alcaldía Benito Juárez fue “aprovechada” por los constructores del proyecto para “quedarse con ese pedazo de calle”, paralela a una estación de gasolina.

Hoy “no está la pluma que impedía el paso a los automovilistas, al aducir que era propiedad privada, aunque la vigilancia sigue”, pues más de una decena de guardias de seguridad privada se ubican en esa vialidad, que separa dos complejos del mismo proyecto, indicaron.

René Rivas, integrante del Movimiento de Unidad y Encuentro Vecinal (Mueve) informó que en 2016 denunciaron ante la alcaldía esta apropiación ilegal y “nunca nos exhibió algún documento de por qué lo hizo o por qué no actuaba”.

Dicha irregularidad se repitió en otras calles, como Las Flores, que se convirtió en el estacionamiento del



**▲ El desarrollo de departamentos City Towers “privatizó la calle Yácatas para construir su estacionamiento, sin que la alcaldía lo impidiera”**  
Foto Pablo Ramos



# Con el aval de la alcaldía, el complejo se apropió de calle

**LAURA GÓMEZ FLORES**

El desarrollo inmobiliario City Towers en la colonia Santa Cruz Atoyac “no sólo ha impactado de manera negativa en materia de movilidad, agua y servicios, que se han encarecido, sino que se apropió de la calle Yácatas”, donde se ubica la entrada a su estacionamiento que conecta con Popocatepetl, denunciaron vecinos.

La pared del Centro de Transferencia de Residuos de la alcaldía Benito Juárez fue “aprovechada” por los constructores del proyecto para “quedarse con ese pedazo de calle”, paralela a una estación de gasolina.

Hoy “no está la pluma que impedía el paso a los automovilistas, al aducir que era propiedad privada, aunque la vigilancia sigue”, pues más de una decena de guardias de seguridad privada se ubican en esa vialidad, que separa dos complejos del mismo proyecto, indicaron.

René Rivas, integrante del Movimiento de Unidad y Encuentro Vecinal (Mueve) informó que en 2016 denunciaron ante la alcaldía esta apropiación ilegal y “nunca nos exhibió algún documento de por qué lo hizo o por qué no actuaba”.

Dicha irregularidad se repitió en otras calles, como Las Flores, que se convirtió en el estacionamiento del hotel Holiday Inn, apuntó.

La construcción de dicho complejo —que pasó de 752 departamentos autorizados a 808— es “un claro ejemplo del cartel inmobiliario, donde las autoridades capitalinas “deben ampliar sus investigaciones a funcionarios, jueces y notarios”, consideró.

Vecinos de la colonia Santa Cruz Atoyac comentaron que ante la apropiación ilegal de la calle Popocatepetl, que sería la continuación de Manuel Rincón, colonia General Anaya, separadas por el Eje 8 Sur,

“la alcaldía no ha actuado”.

Los “dueños del complejo la han hecho suya y sólo ingresa quien vive en las torres o un despistado que topa con pared, porque no hay salida a Yácatas, pues donde debería existir se construyó un estacionamiento privado, cuando es una vialidad pública”, dijeron.

Héctor de la Cueva, habitante de la demarcación, llamó a las autoridades capitalinas a intervenir, porque “un desarrollo no puede apropiarse del espacio público; es un abuso, un acto de corrupción”.





▲ El desarrollo de departamentos City Towers "privatizó la calle Yácatas para construir su estacionamiento, sin que la alcaldía lo impidiera".  
Foto Pablo Ramos



## A SOLICITUD DE VECINOS

# Dejan de ordeñar pozo de agua en alcaldía Iztacalco

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.**— La alcaldía de Iztacalco atendió la solicitud de residentes de la colonia Viaducto Piedad y gestionó de inmediato la intervención de la Sacmex, para evitar que pipas lucren extrayendo el agua del pozo ubicado en esa comunidad, acción que fue promovida con prontitud por Armando Quintero, el edil de la demarcación.

A través de un comunicado, Sacmex y la alcaldía informaron que terminarán, de manera permanente, las operaciones de carga de pipas en el pozo Nueva Santa Anita, en la colonia Viaducto Piedad.

Este es el mensaje: "En atención a las demandas por parte de las y los residentes de las colonias Viaducto Piedad y Nueva Santa Anita, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) en conjunto con la alcaldía Iztacalco, informan la determinación de suspender de manera permanente operaciones de carga de pipas en el pozo Nueva Santa Anita, ubicado en la colonia Viaducto Piedad de dicha demarcación, toda vez que el mismo será inhabilitado para tal actividad, cesando actividades en lo inmediato", se puede leer en el texto de la dependencia. ●

### NO MÁS

Ya no cargarán más pipas en el pozo de Viaducto Piedad

### PETICIÓN

Vecinos de colonias aledañas a la Viaducto Piedad hicieron la petición



Ya no extraerán más líquido del lugar



## Cuestionó Claudia Sheinbaum jefa de Gobierno, advertencia de EU de viajar a la CDMX

Por Luis Carlos Silva

**A**nte la advertencia que formuló el gobierno de Estados Unidos para no visitar la CDMX, por el elevado índice de violencia, la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum

cuestionó si la alerta fue producto de lo sucedido en el centro comercial o si se debió a algún otro suceso pasado.

La Morenista aclaró que toda advertencia o señalamiento debe ir acompañado de un fundamento legal para no formular una apreciación subjetiva.

Recordó que el gobierno de Joe Biden ha formulado en diversas regiones de la CDMX, advertencia o alertas para no viajar a la capital del país.

Lo anterior debido a hechos ocurridos como el de la plaza Carso en Polanco, donde hace unos días una persona fue ejecutada a tiros. Sheinbaum Pardo lamentó que una aseveración como la que formuló el gobierno de Estados Unidos, sea tan subjetiva como para incidir en el tema de visitar la ciudad de México.

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum llamó a las autoridades a ser prácticos y evitar polemizar sobre temas cómo viajar a México desde los Estados Unidos, vecino del norte y principal socio comercial.

Debido a que Estados Unidos lanzó esta alerta de viaje a sus connacionales diputados federales lamentaron el hecho y pidieron no entrometerse en ese tipo de hechos.

El diputado federal Mario Delgado aseguró que la CDMX es una ciudad segura de respeto y resultados que no tiene por qué ser "satanizada" por gobiernos extranjeros.

